



CICLO DE CONFERENCIAS EL PODER TRANSFORMADOR DEL TRABAJO

Sirviendo a las personas, transformando realidades

CaixaForum Madrid | 17–20 de noviembre 2025

¿Puede un empleo cambiar una vida? ¿Y una vida, transformar una comunidad? Te invitamos a vivir cuatro jornadas únicas para reflexionar, emocionarte e inspirarte con historias reales de superación, innovación y compromiso social. En el marco del 40 aniversario de CODESPA, ONG internacional de cooperación al desarrollo, y junto a CaixaForum, celebramos un camino compartido con personas, empresas e instituciones que creen en el trabajo digno como motor de desarrollo, justicia y cambio real.

Bajo el lema "40 años caminando juntos", reunimos voces valientes, proyectos que nacen en contextos invisibilizados y soluciones que sí funcionan: desde el empleo para personas refugiadas o con discapacidad, hasta el emprendimiento social y el voluntariado corporativo como herramientas para construir un mundo más humano y sostenible.

Un ciclo para mirar de frente, pensar en colectivo y pasar a la acción.







Lunes 17 de noviembre a las 17h

HISTORIAS QUE INSPIRAN

El trabajo que transforma realidades

Descubre cómo el trabajo digno puede cambiar el rumbo de una vida... Y de todo un país. En la jornada inaugural de este ciclo de conferencias conocerás historias que inspiran, conmueven y despiertan acción.

Desde las ondas de *La Linterna*, el periodista Ángel Expósito nos acerca la voz de quienes trabajan por un mundo más justo. Le acompañan Pablo Sánchez Bergasa y Guillermo Gauna-Vivas, galardonados con el Premio Princesa de Girona, dos ingenieros que han puesto la tecnología al servicio de la humanidad, desde Kenia hasta el último rincón donde hace falta esperanza. También escucharemos a Blanca Calleja Valls, responsable de Programas en CODESPA, que nos presentará *CACAO Trace*, un proyecto en República Dominicana que demuestra cómo la innovación tecnológica puede mejorar vidas y generar un impacto social duradero. Una cita imprescindible para quienes creen en el poder del trabajo para transformar realidades.

Ponentes:

- Ángel Expósito, Director y Presentador de "La Linterna" en COPE
- Marc Simón Martínez, Subdirector General de Fundación "la Caixa'"
- José Ignacio González-Aller, Director General de CODESPA
- Pablo Sánchez Bergasa, Premio Princesa de Girona Social 2025
- **Guillermo Gauna-Vivas**, Premio Princesa de Girona Social 2020
- Blanca Calleja Valls, Responsable de Programas de CODESPA







Martes 18 de noviembre a las 18h

TRABAJO CON PROPÓSITO: LA FUERZA DE LO INVISIBLE

Acceso a empleo digno como vía de inclusión y transformación social

¿Cómo se construye una sociedad más justa cuando aún hay personas a las que no se les ve? Esta jornada invita a mirar de frente dos realidades marcadas por la vulnerabilidad: la de las personas con discapacidad y la de las personas refugiadas. Dos trayectorias distintas que, sin embargo, comparten un reto común: la búsqueda de un empleo digno como vía de inclusión y transformación social.

A través del diálogo entre Vicky Bendito, periodista por los derechos de las personas con discapacidad, y Nicole Ndongala, directora de la Asociación Karibu y defensora de los derechos de las personas refugiadas, reflexionaremos sobre las barreras estructurales que impiden el acceso al trabajo, y sobre cómo derribarlas desde la acción, la empatía y el compromiso.

La jornada se completa con los testimonios de Franck Mbemba, delegado de CODESPA en R.D. Congo y Rafael Díez López, Responsable de Desarrollo de Programas de la misma organización, que compartirán la experiencia del proyecto *Maison Marguerite*, centrado en el acompañamiento y empoderamiento de mujeres vulnerables en Goma.

Ponentes:

- Vicky Bendito, periodista por los derechos de las personas con discapacidad y Técnico Senior de Comunicación en ILUNION y Grupo Social ONCE
- Nicole Ndongala, defensora de personas refugiadas y Directora de la Asociación Karibu
- Rafael Díez López, Responsable de Desarrrollo de Programas en CODESPA

Testimonio en vídeo de **Frank Mbemba**, delegado de CODESPA en R.D. Congo: proyecto *Maison Marguerite* para mujeres vulnerables en Goma.







Miércoles 19 de noviembre a las 18h

EMPRENDER PARA TRANSFORMAR

Innovación con impacto

Todo gran cambio empieza con un gesto sencillo. Como unas manos que siembran una semilla. El emprendimiento, especialmente en contextos de vulnerabilidad, es esa semilla: un acto de fe, de visión y de coraje. No es solo una salida económica, es una forma de cultivar dignidad, autonomía y desarrollo. Cuando se apoya con recursos, conocimiento y compromiso, puede germinar en oportunidades reales y sostenibles.

En esta jornada, exploraremos cómo el espíritu emprendedor puede florecer incluso en los terrenos más difíciles. De la mano de expertos del mundo del impacto y la cooperación, descubriremos herramientas, datos e historias que demuestran el poder transformador del emprendimiento.

Bajo la moderación de Rafael Gozalo, cofundador de ThePowerMBA y patrono de CODESPA, conversaremos con Ariadna Bardolet, Directora de Programas Internacionales de Fundación "la Caixa", y Marcello Gandolfi, Responsable Global de Programas en CODESPA.

Una cita ineludible para quienes creen que sembrar hoy, incluso en terreno incierto, puede dar fruto mañana.

Ponentes:

- Rafael Gozalo, Cofundador ThePowerMBA y patrono CODESPA
- Ariadna Bardolet, Directora del Departamento de Programas Internacionales de Fundación "La Caixa"
- Marcello Gandolfi, Responsable Global de Programas de CODESPA







Jueves 20 de noviembre a las 18h

ALIADOS DEL CAMBIO

La empresa y su compromiso con el impacto social

¿Puede una empresa cambiar el mundo? Sí, cuando convierte su compromiso social en acción. En esta jornada de clausura celebramos el papel clave del sector empresarial en la construcción de una sociedad más justa, a través de ejemplos reales que demuestran que generar impacto desde la empresa no solo es posible, sino urgente.

Conoce las experiencias de Repsol, Ferrovial y Julius Baer Foundation, tres organizaciones que, mediante el voluntariado corporativo, han impulsado cambios reales allí donde más se necesitan. El diálogo estará moderado por Elena Martínez García, Directora General Adjunta de CODESPA, y destacará cómo la implicación directa de profesionales y compañías puede generar transformaciones duraderas.

Cerramos el ciclo con un acto institucional lleno de gratitud y proyección, celebrando los 40 años de CODESPA al lado de quienes han hecho posible este camino.

Una jornada para líderes con propósito, profesionales comprometidos y empresas y fundaciones empresariales que quieren marcar la diferencia.

Ponentes:

- **Elena Martínez García**, Directora General Adjunta de CODESPA
- Carlos Monjas Serrano, Gerente de Comunidades y DDHH en Repsol
- Ricardo Navas, Responsable de Programas de RSC en Ferrovial
- Nathalie Jean-Baptiste, Head of Programmes and Deputy CEO Julius Baer Foundation
- José Ignacio González-Aller, Director General de CODESPA

